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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

В^ИИ

Карело-Финская ССР 
на выставке

Изрезанная холмами и 
гранитными скалами м ест
ность. Л ес—сосна, береза, 
ель. Небольшой участок 
земли под пашней. Вокруг 
десяток уютных домов и 
гараж, откуда светят яр 
кие огоньки. Неподалеку 
от дома с вывеской: „П рав
ление колхоза*—усадьба
машино-трьктораой с т а н 
ции.

По берегу озера вьется 
дорога. Движется гусенич 
ный трактор с тележкой, 
груженной лесом. Дорога 
ведет к лесопильному заво
ду и целлюлозно-бумажно
му комбинату. Вдали вид
на плотина, перегородив
шая реку, и здание гидро
станции. Вправо и влево 
бегут столбы с электриче
скими проводами...

Люди с радостной улы б
кой останавливаются перед 
этой картиной. В прошлом 
году ее в Главном павиль 
оне выставки не было. Но 
вая диорама, сделанная по 
образцу прежних, живо 
воспроизводит природные 
и экономические особен
ности самой молодой, д в е 
надцатой Союзной респуб
лики. И понятен интерес, 
ю то р ы й  проявляют к ней 
Тысячи посетителей павиль
она. Они подолгу рассмат
ривают крошечные дома 
и деревья, скалу с одино
кой сосной, вставшие вдоль 
стен зала, вр яд  с другими, 
скульптуры красноармейца 
с лыжами и крестьянина с 
орудиями лесоруба в руках. 
Уверенностью и силой про
никнут образ доблестного 
сына родины, одного из а р 
мии героев, которая раз
громила белофиннов и обес
печила безопасность се 
веро западных границ С о 
ветского Союза. М уж ест
вом веет и от скульптуры 
колхозника-лесоруб а, р ы 
бака, земледельца, поборов
шего природную стихию и 
сделавшего плодородной 
землю сурового Севера.

Географическая карта 
Карело Финской республи
ки. Почти 70 проц. терри 
тории занимают леса. Не 
счесть голубых пятен озер: 
всех озер в этом краю б оль
ше 20 тысяч. Карта густо 
усеяна разными значками: 
это природные богатства. 
Ид много вокруг П етроза
водска и Выборга, Кекс- 
гольма и М едвежегорска, 
Суоярви и Кондопоги. Глав
ное—промышленный лес. 

^За год в лесах республики 
прирастает почти 16 млн. 
кубометров древесины. Ре  
ни и озера-^это  ценные 
сорта рыбы, источник де
шевой электроэнергии.

Чуть не до самого П о 
лярного круга тянутся по
севы картофеля, овощей 
и пшеницы. На севере — 
оленьи стада, южнее — 
богатые колхозные фермы.

| У Карело-Финской ССР 
; на Всесоюзной сельскохо- 
1зяйственной выставке 1940 
I года есть свой павильон. 
|611 передовиков сельско 
! го хозяйства республики 
: выдвинуты участниками 
выставки, и познакомиться 

| с  ними можно в этом па
вильон е .

Тунгудский район—один 
| из тех четырех районов 

республики, которые наи 
более успешно выполняют 
третий пятилетний план 
по урожайности. Сбор зер 
новых здесь составляет 
12,2 центнера на гектар. 
Среди тунгудских колхо 
зов выделяется артель име
ни Буденного и ей отведе
но почетное место. На сво
их долях буденновиы пос
ледние три года снимают 
стопудовые урожаи зерно
вых, по 1.200 пудов карто
феля с гектара. В одной 
шеренге с буденновцами 
— „Беломор“, „Победа*, 
„Путь Второй Пятилетки*, 
еще семьдесят с лишним 
колхозов.

Среди двенадцати сов
хозов—участников выстав 
ки от Карело Финской рес
публики—передовое госу
дарственное молочное х о 
зяйство „Вичка*. Показа 
телям его могут позавидо
вать многие фермы, нахо
дящиеся в гораздо более 
благоприятных условиях. 
Годовой удой фуражной 
коровы холмогорской по
роды доведен в совхозе 
до 4561 литра. Урожайность 
картофеля в среднем за 
три года здесь составила
264,5 центнера с гектара, 
капусты—387 центнеров.

Радуют глаз корзины с 
крупными клубнями карто 
феля, большими белыми 
кочанами капусты, с соч
ной морковью, выросшей 
за 64-м градусом север
ной широты. Восхищают 
снопы пшеницы, волею 

(большевиков пришедшей 
в тундру, в край озер, на 

! поля, освобожденные от 
«мха и валунов

Колхозам и совхозам 
Карело Финской ССР есть 
что покааать на выставке 
побед социалистического 
сельского хозяйства. Их 
люди, мастера северного 
земледелия и животновод 
ства, вооруженные совер
шенными советскими ма
шинами, добились уж е 
многого.

Третья Сессия Верховного 
Совета РСФСР

31 мая в Кремле состоя 
лись третье  и четвертое 
заседания Третьей Сессии 
Верховного Совета РСФСР. 
Обсуждались государствен
ный бюджет республики 
на 1940 год и отчет об 
исполнении бюджета за 
1939 год

Убедительными цифра 
ми иллюстрировал успехи 
культурного строитель
ства народный комиссар 
просвещения РСФСР това
рищ Потемкин. К 1 янва
ря 1939 года по республи
ке насчитывалось 109 ты 
сяч школ. В предстоящем 
учебном году их станет 
112500. Нарком сообщил, 
что к началу 1939 года в 
школах республики учи 
лось 19 миллионов 400 ты
сяч человек, в 1940—41 
учебном году в школах 
будет 21 миллион 400 ты 
сяч учащихся. Ассигнова
ния на народное просве
щение, предусмотренные в 
проекте государственного 
бюджета РСФСР на 1940 
год, обеспечивают даль
нейший рост культурного 
строительства нашей стра
ны.

Депутаты Соколов, Из
майлова, Моллаев, Мавлю- 
това говорили о росте ме
стных бюджетов, о подъе

ме народного хозяйства и 
культурного благосостоя 
ния трудящихся Россий 
ской федерации. На 13 с 
лишним миллионов рублей 
вырастает по сравнению с 
1939 годом бюджет Рязан 
ской области. За 20 лет 
существовааия Татарской 
АССР ее бюджет увели 

| чился в 58 раз. Почти в 
;4 раза возрос за послед- 
! ние 6 лет бюджет Чечено* 
Иагушской республики.

| Депутат Родин расска- 
} за т, что по почину артели 
! „Ж ел езнодоро жни к* ,  Та 
ловского района, колхоз 

! ники Воронежской обла- 
| сти широко развернули 
борьбу за строительство в 
колхозах местных водое 
мов, плотин, прудов.

С речью в стихах на С ес
сии выступил депутат Л е 
бедев Кумач. Поставив во 
прос о жестокой экономии 
государственных средств, 
он высмеивает транжиров 
бесхозяйственно относящи
хся к народной копейке.

Народный комиссар тор 
говли РСФСР Павлов и 
народный комиссар ме
стной промышленности 
РСФСР Лазарев говорили 
о необходимости широчай
шей мобилизации внутрен
них ресурсов краев, об

ластей и автономных р е с 
публик.

Товарищ Лазарев сооб
щил, что правительство 
обязало наркомат местной 
промышленности организо
вать в текущем году в 
районах РСФСР 963 новых 
предприятия местной про
мышленности.

Народный ком иссар  
здравоохранения РСФСР 
Третьяков заявляет, что 
предусматриваемые проек
том бюджета ассигнова
ния обеспечивают ш иро
кие мероприятия по даль
нейшему предупреждению 
и снижению заболеваем о
сти и улучшению качества 
медицинского обслуж ива
ния трудящихся.

31 мая на Сессии вы
ступили такж е замести
тель председателя С ове
та Народных Комиссаров 
РСФСР Пекшев, депутаты 
— Попков, Памфилов, Ста- 
роторжский, Козырьков, 
Ревенко, Абрамов и народ
ный комиссар текстильной 
промышленности РСФСР 
Микин. Вечером 31 мая 
прения по докладу о го 
сударственном бюджете 
РСФСР на 1940 год закон
чились.

(ТАСС).

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
Всесоюзную сельскохо

зяйственную выставку со 
дня ее открытия посетило 
более 600 тысяч человек. 
Наибольшее количество 
посещений отмечают Глав
ный павильон, павильоны 
Механизации, Украины, 
Дальнего Востока. 31 мая 
обшее количество побы 
вавших за все время в па
вильоне Дальнего Востока 
приближается к 300 тыся
чам человек.

Ежедневно на выставку 
прибывают новые экспона
ты. Свежие фрукты, ягоды, 
овощи доставляются из 
самых отдаленных районов

страны на самолетах. Из 
Крыма получены аэропоч 
той свежие огурцы и* гр е 
ческие кабачки нового 
урожая.

Новыми снопами озимой 
пшеницы, ржи, ячменя, ку 
курузы, проса из колхоза 
имени Сталина, М олдав
ской АССР, обогатился 
павильон Украины.

Выставка готовится от
метить исполняющуюся 7 
июня пятую годовщину со 
дня смерти Мичурина. В 
павильоне „Плодоводство* 
и мичуринском саду экскур
сантам расскажут о жизни

и работе великого преоб
разователя природы.

В одном из вольеров, 
близ охотничьей тропы, у 
пруда помещается перна
тый хищник беркут „Ак 
гык“, привезенный на вы
ставку знаменитым казах- 
ским охотником Естаем 
Утенбергеновым.

„Ак гык* удивляет п о 
сетителей выставки свои
ми размерами. Размах его 
крыльев достигает дйух 
метров. Тов. Утенбергенов 
рассказывает, что его б ер 
кут за последние два сезо 
на затравил 9 волков, 68 
барсуков, 154 лисицы.

(ТАСС).

З А  Р У Б Е Ж О М
Р У М Ы Н С К А Я  Г А З Е Т А  О  П О Л О Ж Е Н И И  

Н А С Е Л Е Н И Я  В  Р У М Ы Н И И
Румынская газета „Цара 

ноуа* в номере от 26 мая 
поместила передовую ста
тью, отражающую настрое
ния, охватившие румынские 
общественные круги. „Мы 
не должны,—пишет автор, 
— судить о  благосостоя
нии страны по роскоши 
дворцов и перегруженных 
явствами столов ничтожно
го меньшинства румынско

го населения. Надо взгля
нуть на окраины Бухареста, 
где постоянно гнездятся 
туберкулез, сифилис, ни
щета и гряз^Ч 

Автор далёе отмечает, 
что в Румынии—сельско
хозяйственной стране — 
крестьяне брошены на про
извол самой разнузданной 
спекуляции.

(ТАСС).

БОМБАРДИРОВКА ЧУНЦИНА
30 мая японские самоле

ты снова кружили над Ч ун 
цином и подвергли бомбар
дировке окрестности горо
да. Воздушная тревога п р о 
должалась 5 часов.

27 в^ая во время бомбар
дировки Фаданьского уни
верситета убиты крупней
ший экономист Китая про
фессор Сунь Хан-пин и 
ресколько студентов.

(ТАСС).
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В  помощь изучающим историю ВКП(б)

СОВЕТЫ РАБОЧИХ ДЕПУТАТОВ В 1905 ГОДУ
Революция 1905 года в 

России создала Советы 
рабочих депутатов, бое
вые революционные орга
ны пролетариата, представ 
лявшие собой новую, н е 
известную ранее политиче
скую форму организации 
рабочего класса. Созда
ние Советов имело огром
нейшее значение не толь
ко для развития револю
ционных событий 1905 го
да в России, ной для всей 
последующей борьбы ра
бочего класса всех стран.

В апреле 1917 года Ленин 
указывал, что Советы не 
только являются органами 
борьбы эксплоатируемых 
за власть, но и представ
ляют собой форму госу
дарственной власти, пол
ностью отвечающую зада
чам борьбы за социализм. 
Под гениальным руковод
ством Ленина и Сталина 
рабочий класс нашей стра 
ны в союзе с беднейшим 
крестьянством сверг в о к 
тябре 1917 года правитель
ство капиталистов и по
мещиков и превратил С о
веты в органы власти, по
строив первое в мире со 
циалистическое, советское 
государство.

Советы являлись продук
том часто стихийного твор 
чества народных масс, под
нявшихся на революцион
ную борьбу. Как указывал 
товарищ Сталин, рабочие, 
создавшие в 1905 году пер
вые Советы, не думали, 
что 'дальнейшее развитие 
революции превратит Со
веты в основу социалисти
ческого строя. „Они толь
ко оборонялись от  цариз 
ма, от буржуазии, созда
вая Советы рабочих депу 
татов. Но это обстоятель
ство нисколько не проти 

.воречит тому несомненно 
му факту, что движение 
за Советы рабочих депу
татов, начатое в 1905 году 
ленинградскими и москов
скими рабочими, привело 
в конечном счете к раз
грому капитализма и побе
де социализма в одной ш е
стой части мира“ (Стадия. 
Речь на Первом всесою з
ном совещании рабочих и 
работниц—стаха нов це в).

В 1905 году перед рабо 
чим классом нашей стра 
ны стояла задача—возгла
вить борьбу народных масс 
против самодержавия и 
против других остатков 
крепостничества. Партия 
большевиков указывала 
массам, что вслед за свер
жением сам од ерж авия , 
вслед за победой бурж уаз
но-демократической рево
люции пролетариат совме
стно с беднейшим кре
стьянством должен будет 
начать борьбу уж е  за со
циалистическую револю
цию.

Советы рабочих депута
тов возникли в 1905 году.

„В бурные дни октябрь
ской политической стачки, 
в огне борьбы с царизмом, 
революционное творчество 
рабочих масс создало но
вое могучее оруж ие—Со
веты рабочих депутатов.

Советы рабочих депута
тов, представлявшие соб
рание делегатов от всех 
ф абрик и заводов, были 
невиданной еще в мире мае 
совой политической орга
низацией рабочего класса. 
Советы, впервые родив
шиеся в 1905 году, явились 
прообразом Советской вла
сти, созданной пролетариа
том под руководством боль
шевистской партии в 1917 
году. Советы явились но
вой революционной ф ор
мой народного творчества. 
Они создавались исключи 
тельно революционными 
слоями населения, ломая 
всякие законы и нормы 
царизма. Они были прояв
лением самодеятельности 
народа, поднимавшегося на 
борьбу против царизма.

Большевики рассматри 
вали Советы, как зачатки 
революционной власти. Они 
считали, что сила и значе
ние Советов зависят все 
цело от силы и успеха 
восстания.

Меньшевики не считали 
Советы ни зачаточными 
органами революционной 
власти, ни органами восста
ния. Они смотрели на них, 
как на органы местного 
самоуправления, вроде де
мократизированных город
ских сам оуправлений"  
(„Краткий курс истории 
ВКП(б)“, стр. 7 5 -7 6 ) .

Первые Советы 1905 года 
выросли из стачечных ко
митетов.

Они сыграли громадную 
роль в организации всеоб
щей политической стачки 
1905 года. Эга стачка заста 
вила царское правительст
во немедленно пойти на 
уступки требованиям наро
да. По мере расширения и 
углубления революционно
го движения Советы пре
вращались в органы воору
женной борьбы за власть, 
в зачаточные органы рево 
люционной власти.

Одним из первых возник 
в 1905 году Иваново-Возне
сенский Совет рабочих д е 
путатов, возглавлявший 
стачку, которая длилась 
почти два с половиной ме
сяца (с конца мая до нача
ла августа). В этой стачке 
участвовало около 70 ты
сяч рабочих.

Борьбой иваново-возне- 
сенских рабочих руководил 
Северный коНитет больш е
виков. 11 мая (по старому 
стилю) конференция пред 
ставителей районов и фаб
рично-заводских предприя
тий решила начать заба
стовку и предъявить пред

принимателям требования 
о сокращении рабочего 
дня, повышении заработ
ной платы и др. Одновре
менно были выставлены 
требования о созыве Уч
редительного собрания на 
основе всеобщего, равно
го, прямого и тайного го
лосования, о свободе соб
раний, союзов, слова, пе
чати и др.

12—13—(25—26) мая все 
предприятия Иваново Вэз- 
несенска прекратили р а б о 
ту. 14(27) мая на городской 
площади происходили вы
боры в Иваново-Вознесен
ский Совет уполномочен 
ных от фабрик и заводов. 
Выборы производились по 
производственному прин
ципу—каждое предприятие 
избирало своих уполномо
ченных по одному от ста 
рабочих. Всего было из
брано около 150 рабочих. 
Соеди избранных были 
23 женщины и 56 поцполь 
щиков-большевиков. Всей 
работой Совета руководи
ла большевистская органи
зация во главе с М. В. 
Фрунзе. Совет избрал свой 
исполнительный орган — 
президиум в составе пред
седателя, трех секретарей 
и казначея. Избиратели да
ли Совету наказ руково
дить стачкой, не допус
кать никаких сепаратных 
действий и переговоров с 
фабрикантами и заводчика
ми с чьей бы то ни было 
стороны, к работе присту
пить только по решению 
Совета.

Борьба Иваново В ознесен
ских рабочих развивалась  
организованно и, как ука
зывал Ленин, „показала не
ожиданно высокую поли 
тическую  зрелость рабо
чих" (т. VIII, стр. 278). Д ея 
тельность Совета вышла 
далеко за рамки задач ста
чечного комитета. Совет 
уделил много внимания во
оружению рабочих, создав 
рабочую милицию и бое 
вую дружину, под защ и
той которых Совет про
водил свою работу. „Арес
товать главарей невозмож
но ввиду правильной ор 
ганизации охраны стачки", 
— доносил губернатор в 
Москву по поводу деятель
ности боевой дружины Ива
ново-Вознесенского Совета.

Бастующим оказывалась 
широкая материальная по
мощь из стачечного фон
да, составившегося из от
числений рабочих не толь
ко Иваново Вознесенска, но 
и других городов.

Совет завязал связи с 
пролетарскими организаци
ями вне Иваново Вэзнесен- 
ска и с крестьянским на
селением. Крестьяне М у
ромского уезда в письме 
к Иваново-Вознесенскому 
Совету писали: „Мы, муром
ские крестьяне трех д е р е 
вень, слышали, что иванов

ские рабочие добиваются 
улучшения своей жизни... 
И мы научились у иванов
ских рабочих и тоже начи
наем делать забастовку*. 

* * *
13(26) октября 1905 года 

происходили выборы в Пе 
тербургский Совет рабочих 
депутатов. Было избрано 
592 человека—представи
тели 147 фабрики зазодоз, 
34 мастерских, 16 нроф ?с- 
сиональных союзов

В соответствии с веду 
щей ролью Питера в рево 
люционном движении стра 
ны Петербургский совет 
должен был сыграть р е 
шающую роль в револю
ции 1905 года, подготовить 
и осуществить воооужен- 
ное восстание. О ш а к о  
меньшевики (Хрусталев, 
Троцкий, Парвус и др.) 
захватившие руководство 
Петербургским Советом, 
сорвали подготовку восста
ния. Деятельность Совета 
свелась лишь к незначи
тельным мероприятиям по 
руководству забасговоч 
ным движением.

29 октября (11 ноября) 
под давлением рабочих масс 
революционным путем про
водивших 8 часовой рьбо 
чий день, Петербургский 
Совет постановил: „Всем 
отставшим фабрикам и за 
водам г. Петербурга ввести, 
с 31-го октября, революци
онным путем 8 часовой р а 
бочий день. Взаимная п од 
держка рабочих всех рай 
онов будет за ю гом  успеш 
ного выполнения постанов 
ления Совета Депутатов".

Несмотря на меньшевист 
ское руководство и в ц е 
лом неверную, оппортуни
стическую политик} П етер
бургский Совет под дав 
лением рабочих масс про
вел все же ряд революци 
онных мероприятий. Совет, 
например, призвал населе
ние изымать вклады из сбе
регательных касс и треб о 
вать выплаты жалованья 
золотом, чго повело к зна
чительным финон:овым за 
труднениям для царского 
правительства.

Совет выпускал свою га 
зету „Известия Совета 
Рабочих Депутатов*. Он 
призывал рабочих-печатни
ков игнорировать поста
новления цензурного ко 
митета и издавать рево 
люционную литературу.

Совет организовал по 
мощь бастующим рабочим, 
снабжая их продовольстви
ем. Всем потребительским 
лавкам и столовым было 
предложено отказывать по 
лиции и казакам в продо
вольствии даж е за деньги.

Однако Петербургский 
Совет не явился организа
тором вооруженного вос
стания— единственно в о з 
можного пути к победе 
рабочего класса.

В „Кратком курсе исто 
рии ВКП(б)" указывается, 
что Петербургский С овет  
рабочих депутатов „своих

задач не. выполнил ввиду 
плохого, меньшевистского 
руководства Советом. Как 
известно, Ленина не было 
еще тогда в П етербурге , 
он все еще находился за 
границей. Меньшевики вос
пользовались отсутствием 
Ленина, пробрались в П е 
тербургский Совет и з а х в а 
тили в нем руководство. 
Неудивительно, что при 
таких условиях меньшеви
кам Хрусталеву, Т р о ц к о 
м у  Парвусу и другим у д а 
лось повернуть П етербург
ский Совет против поли
тики восстания. Вместо т о 
го, чтобы сблизить солдат 
с Советом и связать их в 
общей борьбе, они треб о
вали удаления солдат из 
Петербурга. Вместо того, 
чтобы вооружить рабочих 
и готовить их к восстанию, 
Совет топтался на месте и 
отрицательно относился к 
подготовке восстания".

* * *
В отличие от Петербург

ского Совета Московский 
Совет, руководимый боль
шевиками, возглавил в о 
оруженную борьбу рабоче
го класса за свержение с а 
модержавия и организацию 
временного революционно
го правительства. Так же, 
как и Питерский, М осков
ский Совет избирался по 
производственному принци
пу—на фабриках и заводах 
по норме I депутат от 500 
рабочих. М елкие предпри
ятия об‘единялись и изби
рали депутатов на совме
стных собраниях. Посылали, 
в Совет своих представи
телей и профессиональные 
союзы.

Московский Совет бла
годаря своей большевист
ской революционной т а к 
тике оказал огромнейшее 
влияние на ход революции 
в стране. Он установил 
связь с другими-Советами. 
На первом же заседании 
Совет принял решение: 
„немедленно командировать 
делегатов во все значитель
ные города России для аги
тации и установления по
стоянных организационных 
связей с образующимся С о 
ветом Депутатов".

27 ноября (10 декабря) 
1905 года Московский С о 
вет обратился к рабочим с 
воззванием, в котором п и 
сал: „Пусть все товарищи, 
не успевшие выбрать на 
своих фабриках и заводах 
депутатов в Совет, поспе
шат сделать это. Торопи
тесь, товарищи, ибо день 
решительной битвы н а р о 
да за свою свободу близок. 
Эта битва должна кончить
ся полной победой, т а к  
как у пролетариата на этот  
раз будут сильные союзни
ки в лице революционного 
крестьянства и революци
онной армии. Будем ж е 
бодро и деятельно го т о 
виться к  решительному 
бою, и да здравствует п о 
беда, да здравствует дем о
кратическая республика*

(О .ончанш  см.
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Животноводство Казыма
Несколько лет тому на

зад  хантэ Казыма имели 
весьма смутное представ
ление о домашнем живот
новодстве. Только после 
организации Казымской 
жультбазы местное населе
ние увидело корову и ло
ш адь. В 1934 году на 
культбазе появились 4 ко
ровы, 3 свиньи и 3 лоша 
ди. В первые годы продук
тивность животноводства 
Казыма находилась на низ 
ком уровне. Среднегодовой 
удой молока от одной ко
ровы составлял всего лишь 
1.025 литров. Животновод 
ческая ферма культбазы 
не  имела даже помещения. 
Скот находился в прими 
тивных сараях, часто под 
открытым небом.

После постройки зданий 
животноводческая ферма 
культбазы расширила по
головье скота. С этого мо
мента появилось в культ- 
базе рациональное подсоб
ное хозяйство.

На сегодня ферма Казым
ской  культбазы имеет 16 
голов крупного рогатого 
скота, 19 лошадей и 11 
свиней. Растет  продуктив
ность стада фермы. Сред
негодовой удой молока от 
одной коровы в 1939— 1940 
году составил 1.500 лит
ров.

Ферма Казымской культ
базы играет огромную роль 
в деле развития животно
водства в тайге и тундре. 

Юдин факт ее  существова
ния можно считать боль
шим достижением. Факты 
же непрерывного укрепле
ния молочно-тозарной ф ер 
мы свидетельствуют о пол
ной возможности разведе
ния в Казыме всех видов 
домашних животных. Мы 
проследили за развитием 
молодняка крупного рога 
того  скота. Мы убедились, 
что во всех случаях молод
няк родится нормальным 
при живом весе от 18 до 
:23 килограммов. Эгот мо
лодняк жизнеспособен и 
^быстро развивается.

Животноводческая ф ер 
ма в Казымской культбазе

сейчас стала центром под
готовки кадров животно
водства. На ферме прохо
дили практику курсанты 
животноводы. В 1939 году 
наша ферма передала ар
тели „1-е мая* впервые од- 

1ну корову и лошадь. В 
1940 году культбаза пере 
даст национальной артели 
имени Калинина одну ло 
шадь и корову. Надеемся, 
что ферма станет постав
щиком домашних живот 
ных для тех национальных 
колхозов, которые реш и
ли развивать на Севере 
колхозное животновод
ство.

Работники животновод 
ческой фермы культбазы 
Казыма работают упорно. 
Они встретились с рядом 
трудностей. Дело в том, 
что поблизости от культ
базы нет сенокосных уго 
дий и выгонов. Грубые 
корма приходится заготов
лять на расстоянии от фер 
мы не менее 110 километ
ров. Если сено мы возим 
из с. Полновата, то кон 
центраты завозить прихо
дится из южных районов 
Омской области.

Руководители культба 
зы, земельные органы рай
она и округа не интересу
ются работой животновод
ческой фермы Казымской 
культбазы и ве  помогают 
ее работникам решить во
прос о кормовой базе. Н а
ши просьбы об отпуске 
средств для раскорчевки и 
мелиорации с целью соз
дания поблизости сено
косных угодий и выгонов 
остаются незамеченными.

В наступившем 1940 го 
ду перед работниками жи
вотноводства Казымской 
культбазы стала неотлож 
ная задача—ликвидировать 
все помехи, обеспечить 
животноводческую ферму 
кормами и увеличить тем 
пы по распространению 
животноводства в артелях 
Казымского национального 
совета.

И. П. Кашеваров,
зоотехник Казымской 

культбазы.

УСПЕХИ 
ЗАВОДНИНСКИХ 
КОЛХОЗНИКОВ

Заводнинский колхоз 
имени Калинина план 
пушзаготовок второго квар 
тала досрочно перевыпол
нил. Еще на 20 мая он 
сверх плава сдал государ 
ству пушнины на 1500 руб 
лей.

Колхоз вместо 12 о хот
ников выставил на пуш- 
заготовки 3 лучших охот
ника, которые и перевы
полнили колхозный план. 
Охотник А. В. Онин квар
тальное обязательство по 
пушзаготозкам в мае вы 
полнил на 552 процента. 
А. Д. Чалкин такое ж е 
обязательство выполнил 
на 550 процентов. По с та 
хановски работает Чалкин 
Д. А. Несмотря на пре
клонный возраст, он добыл 
и сдал государству высо
кокачественной пушнины 
на 973 рубля.

О РАБОТЕ ОДНОГО ДЕПУТАТА
Прошло пять месяцев 

работы местных Советов 
нового состава. За это не
большое время Советы при 
активном участии своих 
депутатов и актива успе
ли сделать немало во всех 
областях хозяйственного и 
культурного строительст
ва.

Время, прошедшее со дня 
выборов, показало,что есть 
и такие депутаты, кото
рые забывают о своих обя
занностях перед избирате
лями. Д епутат Самаровско
го сельского совета Пер
вушин, несмотря на неод
нократные приглашения, 
даже не желает явиться 
на сессию Совета и заседа
ния комиссии. 18 апреля 
1940 года сессия обсужда
ла бюджет и отпуск 
средств на благоустройст
во с. Самарово, а Перву 
шин не явился, хотя он 
и состоит членом бюджет
ной комиссии.

Мало того, тов. Перву
шина, как депутата, нель
зя вызвать в сельский со
вет, чтобы побеседовать 
с ним о работе. Он не яв
ляется проводником реш е
ний сессии. Сессия приня
ла решение ликвидировать 
задолженность по самооб
ложению к 1 мая 1940 го
да, но на участке Перву
шина недоимка по самооб
ложению осталась на сегод
ня несобранной.

Д епутат Первушин п е 
ред избирателями за период 
своей работы не сделал ни 
одного отчета и не провел 
с ними ни одной беседы. 
Избиратели о его работе 
ничего не знают.

Тов. Первушину нужно 
помнить о  том, что звание 
депутата призывает его к 
энергичной деятельности.

Д. М. Решетников.

СОРЕВНОВАНИЕ ИМЕНИ ТРЕТЬЕЙ 
ПЯТИЛЕТКИ

Включившись в социа
листическое соревнование 
имени Третьей Сталинской 
Пятилетки, передовые кол
хозы Микояновского рай
она организуют новую 
борьбу за досрочное вы
полнение годо вого пла
на рыбодобычи.

19 рыбаков М .А тлы м  
ского колхоза „Ленин

с к и й  путь" (председатель 
|тов. Полуянов), перевы- 
I полнив свой квартальный 
план, обязались к XXIII 
годовщине Октябрьской 
социалистической револю 
ции план рыбодобычи 1940

года перевыполнить.
По большевистски орга

низовали и ведут лов ры
бы Кондинский колхоз име
ни Калинина (председатель 
т. Шмигельский), Ягано- 
Куртский „XIII годовщина 
Октября" (председатель 
т. Слободсков). Государст
венный план второго квар 
тала этими колхозами уже 
выполнен на 150 проц. Оба 
колхоза включились в со
циалистическое соревнова
ние за перевыполнение 
годового плана.

Протазанов.

Круглосуточный 
лов рыбы

Закончив план рыбодо
бычи второго квартала,ры
баки колхоза „Голос ры- 
бака", где бригадиром 
тов. Слинкин, не остано
вились на этом и р е ш и 
ли перейти на кру.л, су
точный лов. К концу в т о 
рого квартала рыбаки об я
зались выловить и сдать 
государству сверх плана 
еще 4 тонны рыбы-сырца.

ЕжеднеевыЙ зар а бо то к  
рыбаков —- 23—25 рублей.

Вахрин.
Самаровский район.

Готовятся н запорному лояу
Запорный лов рыбы не 

за горами. Рыбаки колхо
зов имени Сталина, „Путь 
к социализму* и другие в 
(Елизаровский и Троицкий 
советы),организуют подго
товку к запорному лову. 
Некоторые колхозы в этих 
советах строительство за
поров в речках и протоках 
заканчивают. Ф. С.

СОВЕТЫ РАБОЧИЩЕПУТАТОО 
В 1905 ГОДУ

(Окончание. Начало см. на 2 стр.) -
6 (19) декабря М осков

ский Совет, руководимый 
больш евистской организа
цией, об 'явил  с 12 часов 
следующего дня всеобщую 
политическую стачку и 
призвал рабочих к превра
щению ее в вооруженное 
восстание. Готовясь к воо
руженному восстанию, М ос
ковский Совет создал бое
вую  дружину, вооружал 
московских рабочих, вел 
фаботу среди воинских ча
стей . Благодаря больш е
викам рядом с Советом 
рабочих депутатов возник 

т М оскве Совет солдат
ских  депутатов.

Во всей своей деятель* 
клщт»* Совет проявил себя 
«как орган революционной

власти, которому подчини 
лись не только рабочие, 
но вынуждены были под 
чиниться и буржуазные 
элементы города. Д еятель
ность правительственного 
аппарата во многих его 
звеньях парализовалась ра 
ботой Совета.

Буржуазное население 
города вынуждено было 
довольствоваться теми 
п род увам и , торговлю ко
торыми разрешал Совет. 
Продовольственные мага 
зины не могли торговать 
без разрешения Совета, а 
Совет предоставлял право 
торговли только тем из 
них, которые отпускали в 
кредит бастующим рабо
чим н не повышали цен на

продукты. У торговцев, ‘ 
которые пытались исполь
зовать недостаток продук
тов в городе для спекуля
тивного взвинчивания цен, 
Совет реквизировал про
дукты  и раздавал их бес 
платно городской бед
ноте. * * *

Советы рабочих депута
тов были созданы в 1905 
году почти во всех рабо
чих центрах. Были сдела
ны также попытки органи
зовать Советы крестьян 
ских депутатов и Советы 
солдатских и матросских 
депутатов. Советы солдат
ских депутатов особенно 
проявили себя в Сибири, 
где находились войска, 
принимавшие участие в 
русско японской войне.Так, 
например, Красноярский 
Совет, в состав которого 
входило 8 0  рабочих и 40 
солдат, в течение некото*

рого времени являлся, по 
существу, единственной 
властью в Красноярске, из 
дававшей свои собственные 
постановления и распоря
жения, которым вынужде
ны были подчиняться бур 
жуазия и царское чинов
ничество.

Декабрьское вооружен
ное восстание, организо
ванное Московским С ове
том под руководством 
большевиков, окончилось 
поражением. Царскому пра
вительству удалось под 
везти войска в Москву. 
Петербургский Совет не 
поддержал восстания в 
Москве. Революция была 
потоплена в крови. Восста
ния были подавлены и в 
других городах, Советы 
разгромлены.

Но героическая борьба 
рабочих в 1905 году при
несла свои плоды* Бога
тейший революционный

опыт, приобретенный в 
1905 году, был полностью 
использован пролетариа
том в дальнейших его бо
ях, что обеспечило победу 
над самодержавием в 1917 
году.

Советы рабочих, солдат 
ских и крестьянских депу
татов, возродившиеся на 
новом этапе революции, в 
феврале 1917 года, как 
органы революционно - д е 
мократической диктатуры 
пролетариата и крестьян
ства, превратились в ок
тябре 1917 года в полно 
властные органы диктату
ры пролетариата. Вырос
шие и окрепшие в резуль
тате свержения власти по
мещиков и капиталистов, 
Советы депутатов трудя
щихся составляют ныне 
политическую основу со
циалистического государ
ства рабочих н крестьяв.

Т . Р е н е т а .
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Х О Р О Ш Е Е  Н А Ч А Л О ,  
П Л О Х О Й  К О Н Е Ц

Прошло уже четыре ме
сяца с момента организа
ции контрольно* финансо
вых постов при бюджет
ных и хозяйственных ор
ганизациях поселка Остяко- 
Вогульск.

Что же мы видим на 
практике от  этих постов? 
Они никакого контроля не 
ведут. Работники окруж 
ного финансового отдела 
не позаботились о том, 
чтобы контрольно-финансо 
вым постам дать инструк
таж, иметь с ними связь и 
оказывать помощь. Мне, 
как члену контрольного 
поста, приходилось четыре 
раза обращаться к товари
щу Агееву (организатору 
постов), чтобы получить 
необходимые указания для 
выполнения возложенной 
на меня задачи. Он обык
новенно отвечал так: „мне 
было поручено организо
вать посты, а проводить с 
вами работу не моя обя
занность*. Отсюда ясно, 
могут ли контрольные по
сты работать, когда они не 
знают, с чего нужно начи
нать. В. И. Лыжин. ^

И ШВЕЦ, И ЖНЕЦ,
И В Д У Д У  ИГРЕЦ

Руководители Самаров
ской МРС не заботятся об 
улучшении культурно-мас
совой работы среди рыба
ков.

Агитколлектив при мо
тор но рыболовной станции 
должен иметь в своем со- 
стаае руководителя, культ
массовика, киномеханика и 
врача. На деле всю рабо
ту возложили на массови
ка тов. Тушина, который 
проводит читки и беседы, 
а попутно к этому (и в 
ущерб своей прямой рабо
те) занимается демонстра
цией кинофильмов.

Тушин готов разорвать
ся, чтобы успеть везде и 
всюду, но это, по вполне 
понятным причинам, ему 
не удается.

А шинистрация МРС, гля
дя на усердие тов. Туш и
на, довольна. И пожалуй, 
даже подсчитывает эконо
мию в расходах, поскольку 
вместо четырех человек в 
агитколлективе состоит 
голько один.

Не пройдет вам этот но
мер, товарищи руководи- 
гели. Культурно массовую 
работу вы обязаны вести 
: расчетом полного и все
стороннего обслуживания 
рыбаков.

Е. Киркова.

Н А  Н О В О С Т Р О Й К А Х  Т Р Е Т Ь Е Й  С Т А Л И Н С К О Й  П Я Т И Л Е Т К И  
В апреле состоялся пуск мартеншкой печи на Петровскс-Забайкачьскоя металлургическом заводе 

(Читинскаи^область>—одной из*крупшиш строек Третьей Пятилетки.

Фото И. Бондаренко.
Общий вид мартеновского цеха.

Фото-кл!чне ТАСС,

БЮРО СВЯЗИ С БЫВШИМИ .. ИНСТИТУТА 
НАРОДОВ СЕВЕРА

Государственный педаго
гический институт наро
дов Севера организовал 
бюро для установления свя
зи с бывшими студента
ми института, школами, 
соответствующими учреж
дениями и организациями.

Бюро связи ставит своей 
задачей, во-первых, добить
ся систематического полу
чения материалов для по
следующей научно-исследо
вательской и научно-мето
дической обработки их в 
секциях и кафедрах инсти 
тута; во-вторых, оказывать 
школам методическую по 
мощь.

Бюро связи обратилось 
с просьбой к  районным, 
окружным и областным от
делам народного образо
вания высылать сводки и 
отчеты директоров школ 
и инспекторов; к редакци
ям газет—высылать регу
лярно свою газету; к ди
ректорам школ и учителям

I —присылать худшие и луч 
шие сочинения, по каж до
му классу, на родном и 
русском языке, присылать 
свои отзывы на новые тер 
мины (слова), организовать 
фольклорные записи, вы
сылать оригинальные про 
изведения авторов, знако
мить с постановкой само
деятельности.

Бюро связи будет снаб 
ж ать  школы методразра- 
ботками по всем предме
там и периодически поме
щать на страницах мест
ных газет методические, 
лингвистические и педаго
гические статьи, ответы 
на запросы с мест, сооб
щать о новых учебниках 
и рекомендуемой ли тера
туре, давать отзывы на 
произведения местных ав
торов, способствовать про
движению их в печать, 
высылать фотоснимки на
глядных пособий, следить 
за выпуском Учпедгизом 
книг для Севера и т. п.

| Липа и организации, по
могающие присылкой в 
бюро своих материалов, 
будут считаться коррес
пондентами государствен
ного педагогического ин 
ститута народов Севера.

Всемерно поддерживая 
инициативу института на
родов Севера, редакция га
зеты “Остяко Вогульская 
правда* обращается к  сво
им читателям с просьбой 
принять активное участие 
в налаживании деловой 
связи с ленинградским г о 
сударственным педагогичес 
ким институтом народов 
Севера и выражает уве
ренность в том, что отде
лы народного образования 
районных советов нашего 
округа, директора школ и 
учителя, редакции район
ных газет будут всемерно 
содействовать созданному 
при институте народов Се
вера бюро связи с  его 
бывшими студентами.

Л У Ч Ш И Е  
СЕЛЬПО

Отдельные сельпо Сама
ровского райпотребсоюза в 
первом квартале дали хо
рошие показатели своей 
работы.

Батовское сельпо плав 
товарооборота на 1 мая 
текущего года выполнило 
на 121 процент. Почти все 
трудящиеся села — члены 
потребительской коопера
ции. Паевые взносы воз
росли на 250 процентов.

Большая заслуга в орга
низации этой работы при
надлежит бухгалтерии сель
по.

Хорошие показатели в 
своей работе имеет такж е 
сельское потребительное 
общество д. Цынгалы (пред
седатель сельпо тов. Епе- 
рин). План товарооборота 
здесь выполнен на 101 про
цент. Сбор взносов с чле 
нов кооперации произве
ден на 160 процентов.

Батовское и Цынгалин- 
ское сельпо за первый 
квартал не имеют ни од
ного факта растрат госу
дарственных средств.

В работе Цынгалинского 
сельпо имеют место и от^ 
дельные недостатки. Слабо., 
например, организована ра
бота по заготовкам п р о 
дуктов питания на местном 
рынке.

К Корепанов.

ОБОРОННАЯ РАБОТА 
НА СЕДЕ

В селе Локосово, Сур 
тского района, оживила 
ою работу первичная ор- 
низация Осоавиахима. 
це к I мая ею былопод- 
товлено 15 значкистов 
: 0 ,  1 1 -Б Г С О .
За последнее время в 
жосово сдали нормы на 
оронные значки 12 ком 
мольцев. На - днях со 
>ится выпуск значкистов 

~ Г. Шишкин.

Повысить темпы работ по 
благоустройству поселка

Остяко Вогульскому гор- 
комхозу в 1940 году отпу
щено 142 тысячи рублей 
для благоустройства по
селка и на производство 
ремонта жилищного фонда 
горкомхоза.

Многие из этих меро 
приятий связаны с земель
ными работами, которые 
выполнимы только летом.
Работники горкомхоза не 
учитывают этого. Прошло 
почти половина года, а из 
намеченных работ горком- 

,хоз выполнил очень мало.
Капитальный ремонт 8 

домов не начат. И з  17 до
мов, нуждающихся в теку 
щем ремонте, работы на
чались лишь в двух.

Прокладка тротуаров 
идет медленно. И з 765 мет
ров проложено только 50.
Под'ездных мостов постро-. ся  за дело, 
ено 7 из 13. Калиток и во-1 '

рот вместо 20 сделано 7* 
Не закончено 50 метров за 
бора. Ничего не делается 
по копке новых канав ~и 
очистке старых. Водопро
водные работы останови
лись на просмотре труб и 
грунта.

Освещение улиц наме
чено в 24 местах. На 1 июня 
истрачено на это дело 3 
тысячи рублей. А где по
ставлены осветительные 
точки и сколько их зав. 
горкомхозом тов. Чагин не 
знает. Он также не знает, 
сколько средств затрачено 
вообще на все работы, 
так как учет в расходова
нии средств отстает.

Чтобы основные работы 
выполнить в летнее время, 
работникам горкомхоза на
до по-большевистски взять

Е. К — ва.

Добровольные лесные
Проводя массовую рабо

ту среди населения, лес
ники Остяко Вогульского 
леспромхоза организовали 
в населенных пунктах ок
руга 234 добровольные лес-

ПОЖарИЫв дружины
ные пожарные дружины в 
составе 3084 человека. Из 
них в Самаровском районе 
99 дружин, в Березовском 
61, в Микояновском—56 и 
в Сургутском—-18. В. Н.

СЕЛЬСКИЕ 
КОМИТЕТЫ 

ФИЗКУЛЬТУРЫ
На-днях проведены выбо

ры комитетов в ф изкуль
турных коллективах с. Бе- 
логорье и Троицы. М оло
деж ь с большим желанием 
взялась за развертывание 
физкультурной работы. Б ы 
ла проведена беседа о под
готовке ко второму Всесо
юзному дню ф изкультур
ника. Комитеты составили 
планы работы. Физкультур
ники Белогорья и Троицы 
организовали волейболь
ные площадки.

По инициативе ком со
мольцев - физкультурников 
поселка Лугового обору
дованы футбольное поле и 
волейбольная площадка.

ПИОНЕРСКИЙ ЛАГЕРЬ 
НА СОСЬВЁ

В период летних каникуд 
в центреСосьвинской культ- 
базы организуется л а 
герь, в котором будут от
дыхать 40 школьников пи
онерского возраста и з  ко 
ренного населения манси.

РОСТ СБЕРЕЖЕНИЙ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Трудящиеся нашей стра
ны живут счастливой, за 
житочной жизнью. П осто
янный рост вкладов в
сберкассу свидетельствует 
о богатстве советского
народа. В сберкассах О стя
ко-Вогульского округа хра
нят свои трудовые сбере
жения свыше 8.200 чело
век. Растет сумма вк ла 
дов. Если на 1 января 1940' 
года имелось вкладов на
1.910.000 рублей, то на 20 
апреля 1940 года имелось 
вкладов на 2.304.000 руб.

И з самых далеких угол
ков Остяко-Вогульского 
округа исходят требова 
ния трудящихся об орга
низации новых сберкасс.

Отввтстренный редактор 
А И. РАТНИКОВ.

Летняя сессия заочников 
Остяко-Вогульского педучилища
н а ч н е т с я
с 10 июня с. г.

Все заочники и экстерны 
педучилища должны при
быть на сессию своевре
менно. Явившиеся несвое
временно без уважитель
ных причин п о д л е ж а т  
и с к л ю ч е н и ю  из числа 
обучающихся.

При явке на сессию иметь 
при себе: паспорт, зачет
ную книжку, учебники, тет
ради. Все приехавшие обес
печиваются общежитием. 
Постельными принадлеж
ностями не обеспечиваются.

И. о. директора педучилища 
В Е Л И Ч К О .

Зав. СЗО С Е М  У  Ш И Н .
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